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Dans le dernier numéro de CALMONT.INFOS Je vous donnais rendez-vous le 8 
janvier 2022 pour vous présenter les vœux de la municipalité.

La crise COVID ayant joué les prolongations ce rassemblement démocratique, 
réunion conviviale s’il en est, n’a pas pu se tenir.

Nous le regrettons tous, tant ce moment de rencontre est le lieu privilégié de 
partages et d’échanges amicaux.

Il y aurait été question notamment du bilan budgétaire de l’année écoulée 
et des prévisions pour 2022. Je vous invite à les découvrir dans cette 29ème 

édition de notre journal semestriel.

Ce faisant, vous pourrez apprécier la très bonne gestion de nos finances communales et ce, grâce à la rigueur 
budgétaire pratiquée par nos services administratifs d’une part, et à la sagesse des décisions prises par les 
élus de la majorité municipale « Agissons ensemble pour Calmont » d’autre part.

C’est l’occasion pour moi de remercier chaleureusement Madame Sophie CLERGERIE pour ses compétences 
en tant que Directrice Générale des Services de notre commune et de saluer la loyauté et le professionna-
lisme dont elle a toujours fait preuve durant ces cinq années à la tête de nos services. Bonne continuation 
Sophie !

Au nom de tous les élus municipaux je souhaite la bienvenue à son successeur Lionel RAMADE, Calmontais 
depuis quelques années maintenant, et qui exerçait en tant que chef de projet au sein de l’Agence d’Ingénie-
rie du Conseil Départemental de la Haute-Garonne.

Du côté des élus c’est notre amie Justine DEMONCHAUX qui a choisi de ne pas poursuivre sa mission pour 
raisons personnelles. Je la remercie bien évidemment pour son enthousiasme et son investissement sans 
faille durant ces deux années largement compliquées par les contraintes sanitaires. Merci encore Justine 
pour ces échanges sincères et ces bons moments partagés. C’est Martine SEVERAC qui la remplace désormais 
et nous sommes tous très heureux de l’accueillir pour sa bienveillance et ses qualités humaines bien appré-
ciées des Calmontais qui la côtoient.

Je ne manquerai pas enfin, de saluer l’accession méritée de notre ami Jean-Christophe GUICHOU, aux 
fonctions de Maire-Adjoint en charge plus particulièrement de la communication et de la culture en rempla-
cement de François GUIBERT qui a souhaité, lui aussi, prendre du recul pour des raisons personnelles, mais 
que l’on a la chance et le plaisir de compter encore au sein de l’équipe municipale majoritaire.

Dans l’actualité locale récente, je salue la « renaissance » de notre site internet, fruit de longues semaines 
de travail collaboratif avec l’ATD (Agence Technique Départementale), site qui vient étayer l’offre du réseau 
d’informations de la vie communale.

L’autre évènement dont nous ne sommes pas peu fiers ici à la municipalité, c’est l’ouverture au public de « 
L’AUTAN des MOTS » notre bibliothèque/médiathèque qui nous propose l’offre culturelle qui manquait tant 
à notre bonne commune. Félicitations et remerciements appuyés à Agathe et Julie pour leur indéfectible 
implication dans la réussite de cette animation culturelle de qualité.

Ce nouvel outil, relayé par une forte volonté municipale au travers, notamment, de la commission culture et 
communication et soutenu par l’association « Perspectives Calmontaises », va permettre à tous nos conci-
toyens d’avoir un accès facilité et quasi permanent à des animations culturelles variées et riches en qualité.

Soyez-en tous remerciés !

Bonne lecture du Calmont infos de l’été 2022 !

Bonnes vacances et bonne santé à tous.

Christian PORTET 
Maire de Calmont

LE MOT DU MAIRE
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BILAN FINANCIER 2021
Fonctionnement : 1,70 M€
Investissement : 0,83 M€
Excédent : 1,05 M€

Report des excédent d’investissement : 0,35M€
+

Répartition des excédents de fonctionnement :
Affectation en investissements 0,3 M€
Report en fonctionnement : 0,4M€

BUDGET PREVISIONNEL 2022
Fonctionnement : 2,26 M€
Investissement : 1,29 M€

Cheminement doux
Amenagement de parking :
• Rue de la république
• Gilis

Révision du PLU

Création d’une maison de la chasse
Rénovation de la salle André Méric
Réfection de la toiture de la Mairie
Achat du Garage rue de la briqueterie

Achat de matériel 
pour les services 
techniques

Nos priorités :
Ecole numérique
Mise en place de capteur CO2
Achats pour la cantine
Remplacement de la chaudière de l’école
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Début 2022, pour des raisons personnelles Justine DEMONCHAUX 
a choisi de démissionner de son poste de conseillère munici-
pale à la suite de deux ans de mandats. A travers cette édition 

du Calmont Infos, nous en profitons pour la remercier pour son implica-
tion et son dynamisme qu’elle a mis au profit de la commune. De ce fait, 
c’est Martine SEVERAC (issue de la liste électorale « Agissons ensemble 
pour Calmont ») qui a donc rejoint le Conseil Municipal. Elle participera 
à la commission Solidarité, au CCAS de la commune et au cadre de vie.

A la suite de cinq années en tant que directrice générale des services 
au sein de la mairie de Calmont, Sophie CLERGERIE a quitté la collecti-
vité. En début d’année 2022, c’est donc Lionel RAMADE qui l’a remplacée 
en tant que DGS. Natif du Lauragais et fraîchement installé sur Calmont, 
Lionel RAMADE était en poste depuis 2013 au Conseil Départemental 
de la Haute-Garonne en tant que chef de projet au départ puis rattaché 
à l’agence Haute-Garonne Ingénierie dans les domaines du développe-
ment local  et de la planification territoriale. Lionel souhaite rendre un 
service de qualité aux Calmontais et aux Calmontaises en rassemblant et 
fédérant tous les agents municipaux. Nous lui souhaitons la bienvenue.

Pour des raisons personnelles, François GUIBERT, maire adjoint en 
charge de la communication et de la culture depuis les dernières élec-
tions municipales a démissionné de son poste d’adjoint. Toutefois, il 
continue de siéger en tant que conseiller municipal au sein de plusieurs 
commissions. Par conséquent, à la suite d’une élection à l’intérieur du 
conseil municipal, c’est Jean-Christophe GUICHOU qui a été élu à l’una-
nimité pour le remplacer. Ce dernier, comme son prédécesseur, sera en 
charge de la Communication et de la Culture dans la commune.

MARTINE SEVERAC 
NOUVELLE  CONSEILLÈRE MUNICIPALE

UN NOUVEAU DIRECTEUR GÉNÉRAL 
DES SERVICES À LA MAIRIE

JEAN-CHRISTOPHE GUICHOU 
ÉLU MAIRE ADJOINT

Afin de continuer nos actions en faveur de la préservation de 
l’environnement, les éditions de « Calmont infos » seront im-
primées dorénavant uniquement sur papier recyclé.

DU NOUVEAU 
POUR LE CALMONT INFOS Lundi au vendredi 9h-12h  I  15h-17h

Le samedi matin semaines paires 9h-12h

Mardi     10h30-12h30  I  16h00-18h00
Mercredi    10h30-12h30  I  16h00-19h00
Jeudi    10h30-12h30  I  16h00-18h00
Vendredi    10h30-12h30  I  16h00-18h00
Samedi    10h30-12h30

Mardi, Mercredi, Vendredi et Samedi 9h-12h  I  14h-18h

Mardi 
Mercredi  
Vendredi 
Samedi

16h-19h
10h-12h  I  14h-17h
16h-19h
10h-12h  I  14h-17h

H
O

R
A
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E

S

MAIRIE

AGENCE POSTALE

DÉCHETTERIE

MÉDIATHÈQUE L’AUTAN DES MOTS
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Depuis quelques années, le site internet offi-
ciel de la commune de Calmont ne fonctionne 
plus. Accompagnés par l’Agence Technique 
Départementale (ATD 31), trois agents et un élu 
ont suivi une formation dans le but de créer un 
nouveau site internet. Ce site regroupe toutes 
les informations utiles et pratiques du village 
et permettra une visibilité plus importante de 
Calmont. Ce site vient s’ajouter aux différents 
moyens de communication qu’a mis en place la 
commune ces dernières années : les panneaux 
« sucettes », le panneau d’informations numé-
riques, la page facebook de la mairie de Cal-
mont et l’application panneau pocket.
L’adresse du site est la suivante : 
www.calmont31.fr (à confirmer)
(Le site devrait être en ligne au début de l’été)
A noter que certains Calmontais, amateurs ou 
professionnels, nous ont envoyé certaines de 
leurs photos afin de pouvoir illustrer ce nou-
veau site. Merci à eux.

C’est dans le recueillement que les Calmontais ont participé à la com-
mémoration du cessez-le-feu mettant fin à la guerre d’Algérie en 1962.
Le cortège formé d’anciens combattants, d’élus et de la population s’est 
rendu au Jardin du Souvenir afin de déposer une gerbe devant la stèle 
dédiée aux victimes de cette guerre, puis devant le Monument aux Morts. 
Après  la lecture du message de la ministre chargée de la mémoire et 
anciens combattants, Monsieur le Maire a rendu un hommage particulier 
à André Fonta, jeune Calmontais qui a sacrifié sa jeunesse et payé de sa 
vie la défense des valeurs de la République. La commémoration s’est 
achevée par un vin d’honneur à la salle Camille Fines. 

Les Calmontais étaient aussi rassemblés le dimanche 8 mai dernier 
pour se recueillir devant les plaques rappelant la journée tragique 
du 16 juillet 1944 au cours de laquelle avaient été suppliciés René 

Vidal, Louis Calvet, Jean Ruiz et Henri Lenfant, quatre résistants abattus 
par les nazis pendant la guerre. Les personnes présentes ont repris tous 
ensemble la Marseillaise avant le lâcher de pigeons porteurs d’espoir. La 
cérémonie s’est terminée par un vin d’honneur sous la halle.

La commune a remplacé la 
Citroën Saxo par une voiture 
Peugeot Partner Asphalt 

blanche électrique, ayant une 
autonomie de 260 km. Ce véhi-
cule a été mis à la disposition du 
service restauration pour assurer 
les approvisionnements ainsi que 
le  portage des repas de midi au 
domicile des personnes âgées et/
ou dépendantes, pour quatre tour-
nées hebdomadaires. Son coût est 
de 23 000 euros, subventionné à 
hauteur de 20% par le Conseil Dé-
partemental de la Haute Garonne. 
La commune a toujours à cœur de 

continuer sa politique d’économie d’énergie et de développement durable. Dans ce souci, un nou-
veau conditionnement des plateaux-repas a été mis en place avec pour objectif « zéro plastique ». 
Ces plateaux sont faciles à transporter et à stocker. Ces repas sont préparés à la cantine scolaire de 
l’école Marie Carpantier et livrés par une employée municipale. Ils sont confectionnés avec beau-
coup d’attention par Marie-Adèle et son équipe et restent très appréciés par nos ainés. 

RÉSULTATS ÉLECTIONS 
PRÉSIDENTIELLES À CALMONT

SITE INTERNET

COMMÉMORATION DU 19 MARS 1962 COMMÉMORATION DU 8 MAI 1945

ACHAT D’UN VÉHICULE ÉLECTRIQUE 
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Travaux

La rampe d’accès du nouveau cimetière réalisée en 2019, a été 
consolidée. Elle présentait des signes d’affaissement et de sou-
lèvement des bordures ainsi que des fissures. La cause probable 

de ces désagréments est la nature du sol argileux, sensible aux varia-
tions hydriques. L’entreprise Cazal a effectué ces travaux, en  reprenant 
le talus sur une trentaine de mètres et en décaissant la route sur un 

mètre d’épaisseur pour adoucir la pente du talus et réduire la voie de 
circulation à 3 mètres de largeur. Il a été mis en place un enrochement 
à base d’énormes blocs de granit pour étayer la chaussée. L’ensemble 
de la voierie décaissée a été remblayée avec des matériaux granulaires 
insensibles à l’eau. Pour finir, une couche d’enrobé a été posée. Le mon-
tant du reste à charge pour la commune est de 20 000 euros.

RAMPE D’ACCÈS DU NOUVEAU CIMETIÈRE 

La municipalité a installé rue du 16 juillet, un module de sani-
taires publics, équipement indispensable dans le village. Ces 
commodités se fondent dans le paysage grâce à leur couleur 

bois. Il est doté d’un système semi-automatique avec des urinoirs 
et un lave-mains extérieurs. Son coût total est de 31 000 euros. 
D’importants travaux de mise en place,  branchements (eau, électri-
cité, assainissement) déplacement de l’espace  poubelles ainsi que 
l’aménagement extérieur et l’embellissement ont été assurés par les 
services techniques. Ces travaux ont duré environ trois semaines et 
le résultat est esthétique et efficace.

Dans la continuité des actions mises en 
place par la municipalité pour sécuriser 
les routes traversant la commune, une 
réunion publique a été organisée avec 
les riverains du chemin des Agréous et 
des rues adjacentes. Ce chemin, long 
de 2 200 mètres est de plus en plus uti-
lisé par différents types de véhicules afin 
d’éviter la traversée du village.  Certains 
de ces conducteurs pratiquent une vitesse 
excessive, ce qui entraîne des dangers po-
tentiels pour les riverains. A la suite d’une 
concertation entre élus et riverains, il a été 
convenu de mettre en place un système 
de trois chicanes avec  marquage au sol 
et  pose de balises relevables dans trois 
points distincts du chemin. Ce système 
devrait permettre de réduire considéra-
blement la vitesse des véhicules et de 
sécuriser ainsi les abords de la route. 

MISE EN PLACE DE TOILETTES PUBLIQUES

SÉCURISATION DU 
CHEMIN DES AGRÉOUS 
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Solidarité

Le dimanche 6 Mars, un rassemblement citoyen a eu lieu sur la 
place des Martyrs. Pour l’occasion, certains lieux emblématiques 
du village (mairie, pont, place des Martyrs) ont été couverts de 

drapeaux et de fanions aux couleurs de l’Ukraine confectionnés par 
des couturières bénévoles du village. Une soixantaine de Calmontais a 
répondu à  l’appel lancé par la municipalité. Ils sont venus nombreux 
exprimer leur soutien aux victimes de la guerre.

Suite au rassemblement, un appel aux dons (matériels et/ou numé-
raires) a été lancé auprès de la population calmontaise en partenariat 
avec la Croix Rouge Française et le Collectif Ukraine 31. Les membres du 
CCAS accompagnés par des bénévoles ont organisé des permanences 

à la salle Camille Fines 
afin de pouvoir récol-
ter ces dons. Cet appel 
a été entendu : envi-
ron 150 cartons de 
vêtements, aliments, 
produits d’hygiène) 
ont pu être remis aux 
associations cari-
tatives qui se sont 
chargées de les trans-
porter jusqu’à la fron-
tière polonaise. La 

commune a ainsi récolté environ 3 400 euros, auxquels s’est ajouté un 
don exceptionnel de 600 euros du CCAS, soit un total d’environ 4 000 
euros. En outre, une liste d’hébergements possibles pour accueillir les 
Ukrainiens a été envoyée à la préfecture. Sur la commune, une dizaine de 
logements a été proposé aux réfugiés.

Katryn, Tanya, Vladimir, Zahar, Ylia et Vera sont les premiers réfugiés 
ukrainiens à s’être installés sur la commune de Calmont, plus précisé-
ment aux écuries de Majouraut. Très bien accueillie par Agnès Arioli, 
propriétaire des lieux, la famille composée des grands-parents, de deux 
sœurs, d’un adolescent et d’une enfant a pris petit à petit ses marques 
dans le gite mis à leur disposition. La famille originaire de Chernigiv, ville 
de 300 000 habitants située à 170 km au nord de Kiev, a subi dès les pre-
miers jours de la guerre, des bombardements qui les ont contraints à se 
réfugier quelques jours dans des abris souterrains. L’intensité du conflit 
a conduit cette famille à entreprendre un grand périple d’une dizaine de 
jours en voiture avant d’arriver en France, là où une cousine les attendait. 
A peine arrivés, ils ont été mis en relation avec Agnés Arioli qui les ac-
cueillit aussitôt avec enthousiasme et bienveillance. Le CCAS de Calmont 
a immédiatement mis en place une correspondance quotidienne via une 
traductrice locale «  Natalia » afin de pouvoir répondre aux besoins de 
la famille : don de vêtements, de vélos,  de denrées alimentaires, d’une 
machine à coudre, d’un soutien administratif. Les deux enfants ont pu 

rapidement être scolarisés à l’école Marie Carpantier pour Ylia et au col-
lège de Nailloux pour Zahar. Malgré les difficultés liées à la situation et 
à la barrière de la langue, la famille se sent en sécurité sur la commune. 
Ils espèrent cependant pouvoir repartir au plus tôt dans leur pays pour y 
retrouver leurs proches et participer à la reconstruction.

RASSEMBLEMENT CITOYEN

LES PERMANENCES DU CCAS 
ET DES BÉNÉVOLES 

ACCUEIL D’UNE FAMILLE UKRAINIENNE 

Par solidarité avec le peuple ukrainien suite à l’invasion militaire russe, 
le Centre Communal d’Actions Sociales (CCAS) et quelques associations 
de CALMONT se sont mobilisés et ont proposé plusieurs actions.

CALMONT SOLIDAIRE AVEC LE PEUPLE UKRAINIEN
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Vie Culturelle

A la suite de travaux conséquents, la médiathèque l’Autan des 
Mots a ouvert ses portes en janvier, au 16 de l’avenue de Ma-
zères. Dès l’ouverture, elle a rencontré un accueil très favorable 

de la part des Calmontais, et son premier bilan, après 5 mois de fonction-
nement, est éloquent. Les usagers apprécient l’aspect chaleureux du lieu 
et le petit salon qui permet de prendre une boisson chaude ou feuilleter 
la presse. Le coin jeunesse est particulièrement plébiscité, tant par les 
tout-petits qui ont pris leurs aises au milieu des albums, que par les ado-
lescents qui viennent souvent profiter d’une bulle de tranquillité dans le 
« Cocoon ». Les toiles représentant des personnages de BD élaborées 
par les jeunes de la MAJ, donnent du peps à ce lieu qui leur est dédié. 

368 adhérents individuels et 24 collectivités (groupes sco-
laires, mais aussi crèche, Relais Petite Enfance…) se sont 
inscrits en 5 mois d’existence. La fréquentation avoisine les 
2500 personnes, soit une moyenne de 132 visiteurs pendant 
les horaires d’ouverture, et 33 accueils de groupes en dehors 
de ces heures. Près de 6000 emprunts ont été effectués, en 
majorité des livres, mais aussi des CD, DVD et revues.

mois 
d'existance

visiteurs
environ

emprunts groupes accueillis

adhérents
individuels

ZOOM SUR LA MÉDIATHÈQUE 
L’AUTAN DES MOTS

L’OUVERTURE AU MOIS DE JANVIER

QUELQUES CHIFFRES  

36825005

6000 33



CALMONT INFOS - 9CALMONT INFOS - 9

Déjà 19 animations ont été proposées 
pour le tout-public, auxquelles ont par-
ticipé 287 personnes de tous âges. Parmi 
celles-ci, deux spectacles ont été délo-
calisé dans le village : « Vivre Livre(s) », 
à la Halle, et « Blanche-Neige règle ses 
contes », au café restaurant O’Connor, 
devant un public conquis. Les autres 
animations se sont déroulées pour la 
plupart dans la salle d’activités de la 
médiathèque : lectures pour les petits, 
ateliers scientifiques, projections de films, 
spectacles de marionnettes, soirées jeux, 
conférences… Un atelier d’écriture a vu 
le jour, animé par Philippe Coullaut, et 
accueille tous les mois les plumes volon-
taires. Enfin, deux expositions prêtées par 
la Médiathèque départementale ont com-
plété ces propositions et permis d’aborder 
différents sujets comme la biodiversité ou 
les droits des femmes. La médiathèque se 
veut aussi un espace de réflexion, d’infor-
mation et de débat citoyen !

Pour les mois à venir, les projets foisonnent. Un portage de 
livres va être mis en place pour les personnes empêchées 
qui en manifestent le souhait : une nourriture de l’esprit qui 

viendra en complément du portage de repas à domicile suivi par 
le CCAS. Grâce à l’appui du département de la Haute-Garonne, la 
médiathèque pourra rapidement proposer des ateliers d’initiation 
à l’informatique et à l’utilisation des outils numériques. N’hésitez 
pas à vous préinscrire, ils devraient débuter à l’automne. Quant 
aux animations, elles reprendront après les vacances d’été avec les 
rendez-vous déjà incontournables : bébés lecteurs, ciné pop-corn, 
soirées jeux, ainsi que de nombreux événements qui vont rythmer 
cette fin d’année. Au mois de septembre, ne manquez pas les Jour-
nées du Patrimoine. Le samedi 18 sera consacré aux phénomènes 
du vent, et du vent d’Autan en particulier, avec une randonnée 
contée conduite par Sentiers Nature et le conteur ariégeo-calmon-
tais Olivier de Robert : le long des sentiers, vous aurez le plaisir 
de vous laisser emporter par le souffle des mythes et légendes sur 
le vent. Elle sera suivie par une conférence exceptionnelle de Joël 
Collado, qui fut longtemps le « Monsieur Météo » de France Inter. 
L’Autan des mots fera honneur à son patronyme ! Le dimanche nous 
permettra de découvrir la technique ancestrale de la teinture au 
pastel grâce à Denise Lambert, spécialiste en la matière, qui propo-
sera des démonstrations en tenue traditionnelle. Une plongée dans 
des teintes bleutées, au cœur du patrimoine lauragais. En octobre, à 

l’occasion de la Semaine du goût, l’équipe de la médiathèque vous 
emmènera à la découverte des épices, tandis que novembre et 
décembre se teindront de noir : honneur au genre polar, avec ren-
contres d’auteurs mais aussi énigmes et mystères à résoudre dans 
l’enceinte de la médiathèque. Pour ne rien rater de ces rendez-
vous, nous vous invitons à rejoindre la page facebook de la média-
thèque ou à consulter le site internet mediatheque-calmont.c3rb.
org à l’onglet « Rendez-vous ». Des flyers sont également dispo-
nibles à la mairie, à l’agence postale, et bien sûr à la médiathèque !

LES ANIMATIONS 

L’AGENDA DE LA MÉDIATHÈQUE

|  vie culturelle

Joël Collado
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Enfance - Jeunesse

Durant la première semaine des vacances 
d’hiver, les animateurs de la Maison des 
Jeunes ont mis en place un projet en 

partenariat avec la médiathèque. Afin de s’appro-
prier l’espace dédié aux adolescents au sein de 
l’établissement, 7 jeunes ont participé à un chan-
tier VVV (Ville Vie Vacances) appelé « Médias 

GRAFF ». Le principe du chantier était simple : 
les jeunes réalisant une action d’utilité publique 
(aménagement de la médiathèque) auront droit 
en contrepartie à participer à des sorties gra-
tuites (Laser Game, Bowling, Spectacle…). Durant 
cette semaine, les adolescents ont travaillé avec 
un graffeur toulousain « Mr1pointc2 » pour réali-

ser des toiles en posca et graff sur la thématique 
des mangas et de la bande dessinée. Les jeunes 
ont appris des techniques de dessin et de graff 
qui leur ont permis de concevoir une dizaine de 
toiles représentant leurs héros de mangas préfé-
rés. Ces toiles sont exposées et visibles au sein 
de la médiathèque l’Autan des mots.

La plupart des enfants fréquentant l’école 
Marie Carpantier sont accueillis tous les jours 
à l’Accueil de Loisirs Associés à l’Ecole (ALAE). 
Le matin, de 7h30 à 8h45, c’est environ une 
cinquantaine d’écoliers qui viennent partici-
per à des petits ateliers avec les animateurs 
(coloriages, puzzles, jeux de société, jeux de 
constructions…). Sur le temps méridien, ce sont 
environ 170 enfants de 3 à 11 ans qui mangent 
à la cantine et qui participent aux différentes 
activités mises en place par l’équipe d’anima-
tion. Après l’école, de 16h15 à 18h30, environ 
70 enfants restent sur l’ALAE.

En ce qui concerne les enfants de maternelle, l’équipe d’animation 
applique la méthode Montessori. Il s’agit d’une méthode d’édu-
cation alternative basée sur la confiance en soi, l’autonomie, les 

expérimentations et l’apprentissage en douceur. Au travers de mul-
tiples activités, les enfants appréhendent la notion du vivre ensemble. 
Les enfants du cycle 2 (CP/CE1) ont participé à plusieurs projets tout 
au long de l’année. En lien avec le service de restauration scolaire, un 
groupe élabore des menus qui leur seront servis aux repas. De ce fait, 
ils sont sensibilisés aux notions d’équilibre alimentaire, de gaspillage, 
ou encore de compost. En parallèle, des animations sur l’art contem-
porain et de grands jeux coopératifs sont mises en place toute l’année. 
Les enfants du cycle 3 ont également la possibilité de s’inscrire à divers 
ateliers. Un projet chant et danse a été mis en place ainsi que des grands 
jeux sportifs. Les enfants de CM2 ont eu la possibilité de participer au 
projet passerelle ALAE/MAJ qui leur a permis de découvrir le fonction-
nement et les animateurs de la Maison des Jeunes.

MAISON ACCUEIL DES JEUNES : PROJET GRAFF À LA MÉDIATHÈQUE 

ALAE DE L’ÉCOLE 
MARIE CARPANTIER  

LES PROJETS 
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|  enfance - jeunesse

La municipalité en lien avec l’école à décidé de répondre à un pro-
jet mis en place par l’état qui consiste à développer la numérisa-
tion des écoles élémentaires. Ce projet, validé et subventionné 

en grande partie par le Plan « France Relance » va permettre d’équiper 
les classes avec de nouveaux outils numériques tels que Vidéo projec-
teur, écrans, enceintes murales, tablettes numériques, ordinateurs por-
tables et caméras. Le coût de ces équipements ainsi que la formation 
des enseignants avoisine les 21 000 euros. La subvention de l’état pour 
ces achats s’élève à 14 000 euros, soit un reste à charge de 7 000 euros 
pour la commune.

Bien que cela ne soit pas encore obligatoire, la municipalité a 
décidé d’installer dans chaque classe de l’école publique un cap-
teur de CO2, un instrument de mesure du gaz carbonique. Ces 
capteurs  permettent de surveiller quotidiennement la qualité de 
l’air qui circule à l’intérieur des classes. La commune a bénéficié 
d’une commande groupée avec la Communauté de communes 
pour obtenir ces capteurs à des prix avantageux.  Les 12 capteurs 
achetés ont coûté la somme de 1 900 euros. Pour cet achat, une 
subvention de l’Etat a été attribuée. Son montant est de 8 euros 
par élève, soit 1 528 euros, le reste à charge pour la commune 
s’élevant  à 372 euros.

L’année scolaire arrive à son terme à 
l’école Notre-Dame de la Paix. Cette 
année, les élèves ont pu s’épanouir 
dans les projets pédagogiques pro-
posés par l’équipe : « Bien rouler à 
vélo, ça s’apprend », un projet théâtre 
pour la classe de maternelle, « La 
classe des super – pouvoirs » pour 
les élèves de cycle 2 et un projet sur 
la planète Mars pour les élèves de 
cycle 3. Les enfants ont fêté Carnaval, 
déguisés, avec un défilé dans les rues 
du village suivi d’une boum et ter-

miné par un goûter offert par l’APEL 
(Association des Parents d’Elèves de 
l’Enseignement Libre). Ambiance fes-
tive assurée et retrouvée ! Avec l’allè-
gement du protocole sanitaire, les 
rencontres sportives redeviennent 
possibles. Ainsi, des Olympiades 
coopératives ont été réalisées avec 
l’école  Saint-Joseph de Miremont 
au stade Francis Balard de Calmont. 
En fin d’année, une sortie à la Cité de 
l’Espace et une autre au Rucher des 
ânes ont ravi l’ensemble des enfants. 

Déjà associée aux manifestations entourant l’inauguration du mémo-
rial érigé en 2018, une petite dizaine d’adolescents calmontais s’est réu-
nie un mercredi après-midi pour une séance d’entretien du mémorial. 

Autour de Claude Passot, créateur du mémorial, les jeunes ont appliqué 
quelques coups de pinceau et reverni le monument, le tout dans la joie 
et la bonne humeur. Une fois le travail réalisé, les participants ont parta-
gé un goûter à la Maison des Jeunes et se sont vus offrir des documents 
se rapportant aux événements qui se sont déroulés à Calmont durant la 
Première Guerre mondiale.

Cette année l'association Agir pour l'école Marie Carpantier a en-
core fait bénéficier les enfants de l'école publique de toute son 
énergie ! Pour le plaisir des petits et des grands, une chasse aux 

œufs a été organisée au sein de l'école, ainsi qu'une autre pour tous les 
enfants du village, en collaboration avec l'APEL (association des parents 
d’élèves de l’école libre Notre-Dame de la Paix). L'AMAC était aussi pré-
sente lors de la manifestation du Téléthon en vendant des objets conçus 
et réalisés par les enfants. Sur le plan financier, l'organisation du marché 
de Noël et du "vide ta chambre" a permis de reverser 2500 euros à la 
coopérative scolaire. 

PROGRAMME ÉCOLE NUMÉRIQUE 
MISE EN PLACE DE CAPTEURS DE C02

ÉCOLE NOTRE-DAME DE LA PAIX

LES JEUNES ENTRETIENNENT LE MÉMORIAL AMAC 



12 - CALMONT INFOS

L’équipe du comité des fêtes de Calmont a présenté son pro-
gramme d’animations pour l’année 2022. Soirée Tapas-Théâtre, 
Fête de la musique, Vide-dressing et Vide-greniers, Marchés Noc-
turnes, Repas spectacle, Fête de la Saint-Sernin seront au ren-
dez-vous cette année. L’équipe rajeunie par l’arrivée de jeunes 
calmontais souhaite proposer des moments conviviaux et festifs 
afin de se retrouver après deux années marquées par l’absence 
d’animations dans la commune.

LE PROGRAMME DU COMITÉ DES FÊTES 

Le moto-club de La béquille calmontaise a été créée au début des an-
nées 2000. S’il s'agissait à l’origine de se retrouver entre copains pour 
faire des virées, l'association s'est affinée et structurée au fil du temps en 

s'ouvrant sur l'extérieur. C'est maintenant une association forte d'une 
quarantaine de membres venus du Lauragais pour la plupart, mais éga-
lement du  secteur d'Auterive et pour bon nombre de la Basse-Ariège. 
Les motards, âgés de 19 à 73 ans démarrent  leur saison au mois d'avril 
jusqu’au mois d'octobre. Une sortie est organisée tous les 15 jours en 
alternant les samedis et les dimanches. A chaque sortie, la visite d'un 
monument ou d’une entreprise suivie d’un repas au restaurant est orga-
nisée. L’objectif principal reste de faire de la moto et de découvrir  de 
nouveaux paysages : des Pyrénées au bord de la mer en passant par la 
Montagne Noire, toujours en respectant la règlementation routière en 
vigueur. 

Vie Associative

A la suite d’une année 2020/2021 très compliquée du fait de la 
pandémie et l’arrêt de toutes les compétitions sportives ama-
teurs, l’équipe de rugby locale a évolué en première série du 

championnat d’Occitanie. Dans une poule relevée avec des équipes voi-
sines telles que Mazères, Auterive, Saint jean du Falga ou encore Lézat, 
les « Vert et Blanc »n’ont pas réussi à se qualifier pour les phases finales. 
Malgré des matchs prometteurs et un bon noyau de jeunes joueurs as-
sidus et motivés, l’équipe n’a pas été régulière et a alterné de bonnes 
performances et des moins bonnes. S’ajoute à cela un nombre important 
de joueurs blessés, ce qui a fortement pénalisé les résultats de l’équipe 
fanion. Souhaitons que l’arrivée de nouveaux entraîneurs permette aux 
jeunes joueurs d’HL XV de repartir de l’avant pour l’année à venir.

Les animations de l’année ont débuté avec une soirée tapas-
théâtre organisée sous la halle le samedi 14 mai 2022. En par-
tenariat avec des comédiens professionnels de la comédie de la 
Roseraie à Toulouse, un spectacle humoristique « La guerre des 
sexes aura-t-elle lieu ? » a été proposé à 140 spectateurs. Afin 
d’agrémenter la soirée, l’équipe du comité avait préparé des pla-
teaux de charcuteries et de fromages, provenant de commerces 
locaux, afin de pouvoir éveiller les papilles des participants. La 
soirée a ravi l’ensemble du public et sera renouvelée pour la fête 
traditionnelle de Saint- Sernin.

LA SAISON DU RUGBY D’HERS LAURAGAIS XV 

LA SOIRÉE TAPAS-THÉÂTRE

LA BÉQUILLE 
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Crée au mois de mars 2020, 
le Ludo’ Club calmontais n’a 
pu que très peu fonctionner 

à cause de la pandémie. Autour de 
Gérard et Betty Carrére, une équipe 
de bénévoles souhaite redonner un 
second souffle à l’association.  Pour 
cela, ils désirent dès le mois de sep-
tembre reprendre leur après-midi 
jeux du mercredi puis, dans la fou-

lée, proposer des concours de tarot 
et de belote le jeudi soir. Le but est 
de pouvoir s’amuser dans une am-
biance conviviale et chaleureuse. 
Afin d’adhérer à cette association, il 
suffit de payer une adhésion de 10 
euros par famille ou de 5 euros pour 
une personne seule.

Depuis le mois de février, chaque mercredi matin de 9h à 11h dans 
la salle Camille Fines, Claudine Abella propose de vous apprendre les 
bases de la couture ou un perfectionnement. Durant ces ateliers, il vous 
sera possible de lire des patrons, de découper des tissus, de vous servir 
d’une machine, de créer des modèles ou encore de customiser des vête-
ments. Mme Abella est forte d’une riche expérience dans le domaine, 
elle a participé à la conception des costumes mangas  pour le Toulouse 
Game Show ou encore des tenues de flamenco pour une association de 
Cintegabelle. Afin de pouvoir profiter de conseils précieux, une adhé-
sion annuelle est demandée : 10 ou 15 euros selon que l’on apporte sa 
machine ou pas. Contact : 09-50-64-83-35

Les boulistes de Calmont ont démarré la saison en début d’année 
2022. L’association compte une trentaine de licenciés et de nom-
breux membres. Malgré des résultats en dem-teinte lors des 

concours qualificatifs pour les championnats Haute-Garonne et une éli-
mination prématurée en Coupe de France, les pétanqueurs représentent 
fièrement les couleurs de Calmont dans tout le département. Les joueurs 
se retrouvent tous les vendredis en fin de journée, pour s'entraîner et 
s’amuser dans le tout nouveau boulodrome couvert de la commune. A 
noter la reprise des concours nocturnes et amicaux des vendredis soir 
depuis le vendredi 10 juin. Ces concours se déroulent en trois parties.

Début février 2022, sur la place des Ca-
nelles, le quatrième troc de plantes a 
eu lieu sous l’impulsion de Dominique 
Casenave. Une petite vingtaine de jar-
diniers s’est réunie pour partager leur 
passion. Durant la matinée, chaque 
exposant a pu échanger quelques 
plantes, graines, bulbes ou arbustes 
avec les personnes présentes. En plus 
des précieux conseils qu’ils ont pu se 
donner, un représentant de l’associa-
tion « Terres Toulousaines » a sensibi-
lisé les apprentis jardiniers sur les en-
jeux environnementaux actuels et sur 
la lutte contre l’ambroisie, une plante 
envahissante et allergisante.

LUDO’ CLUB 

POURQUOI PAS MOI ? 
LA NOUVELLE ASSOCIATION DE COUTURE

DES NOUVELLES DE 
L’AMICALE BOULISTE CALMONTAISE

TROC DE PLANTES 

|  vie associative
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|  vie associative

Quatre résidents du Foyer d'Accueil Spécialisé des Cazalières (ASEI) 
se sont distingués dernièrement au Championnat de France de para 
natation adaptée qui s’est déroulé du 12 au 15 mai 2022 à Bellerive-
sur-Allier, près de Vichy (03). Ils étaient accompagnés de Béatrice 
Laurens, responsable de la section sport du Foyer et de Sandrine 
Séverac qui a assuré la gestion extra sportive du petit groupe durant 
le séjour. Ils sont parvenus à se hisser sur le podium dans cette com-
pétition de sport adapté open où la concurrence était rude avec 235 
nageurs de haut niveau, des jeunes, des séniors, des vétérans mais 
aussi des membres de l'équipe de France et quelques nageurs amé-
ricains. Gwendoline Chartier a décroché la médaille d'or du 100m 

nage libre (NL) dans la catégorie AB séniors, l'argent dans le 50m 
NL et le bronze dans le relais 6 x 50m NL. Marie-France Di Giovanni 
s'est classée 2e (médaille d'argent) dans le 100m dos (catégorie AB 
vétérans), Daniel Romeuf est monté sur la 3e marche en décrochant 
le bronze (AB vétérans) dans le 50m style brasse et Emmanuel Elias 
s'est classé au milieu du tableau dans les trois épreuves de style dos 
et nage libre auxquelles il a participé. Ces performances ne sont pas 
le fruit du hasard mais bien le résultat d'un engagement des spor-
tifs sur le long terme et d'un travail de longue haleine accompli par 
Béatrice Laurens, nageuse de niveau régional en eau libre et maître-
nageur elle-même, qui a assuré la préparation des 12 membres de 

la section de nage du FAS lors des entraînements 
hebdomadaires dans le bassin de 25m de la pis-
cine de Villefranche dont un créneau horaire 
avait été mis à la disposition du sport adapté 
par la mairie. En sus de la préparation physique, 
de l'apprentissage de la technique dispensé 
aux trois groupes de niveau, de la gestion de 
l'endurance et de l'effort, Béatrice a porté une 
attention toute particulière à la préparation du 
mental de chacun, au désir de s'entrainer et de 
progresser, à l'importance de l'échauffement, 
à la gestion du stress, à l'acceptation du règle-
ment, à l'intégration du signal de départ et à 
l'autonomie au cours des épreuves. Huit nageurs 
du groupe avaient participé préalablement aux 
championnats régionaux où quatre d'entre eux 
avaient obtenu leur qualification pour le cham-
pionnat de France. Au-delà de la gagne, ceux-là 
auront vécu une belle et grande aventure. 

L’association agréée pour la Pêche et la Protection du Milieu Aqua-
tique  présente le Grand Hers ou Hers Vif. Ce cours d’eau est classé 
en zone 2ème catégorie (cyprinidés ou poissons blancs domi-

nants). Il prend sa source dans le département de l’Ariège, près du col de 
Chioula, traverse ensuite le département de l’Aude et pénètre en Haute 
Garonne ou il arrose Calmont avant de se jeter dans l’Ariège, au lieu-dit 
« Le Port »à Cintegabelle. Sa longueur totale est de 134,900 km. Large 
de 19 à 20 m pour une profondeur de 0,8 à 2 m, au courant lent, rapide 
à très rapide, avec des gouffres de 4 à 9 m de profondeur, l’Hers peut se 
montrer capricieux et avoir des crues dévastatrices. L’Hers héberge une 
faune aquatique riche au sein d’une flore diversifiée.  Au fil des ans les 
populations aquatiques se diversifient et la construction de l’échelle à 
poissons du Port en est le principal exemple. Cette passe a été créée 
pour favoriser la remontée des poissons migrateurs tels que le saumon 
et la truite de mer. Elle a malencontreusement permis aussi la venue du 
silure. Ce nouveau prédateur colonise depuis quelques années notre 
rivière où sa faune en subit bien des désagréments.

Depuis 1981, les membres du bureau de l’association de pêche 
œuvrent afin de redonner un aspect piscicole attractif au Grand Hers. 
C’est ainsi qu’avec une gestion saine, toute l’équipe dévouée travaille 
à faire de ce cours d’eau un lieu de pêche ou chacun peut y trouver ce 
qu’il recherche. L’attrait de la pêche et le plaisir du pêcheur sont condi-
tionnés par l’espoir de captures intéressantes. Aussi les responsables de 
l’AAPPMA se sont penchés sur ces désirata et offrent aux pêcheurs tous 
les moyens de s’exprimer. Depuis 40 ans, notre cours d’eau le permet-
tant, truites « fario » et « arc en ciel » sont déversées en nombre considé-
rable de mars à juin et d’octobre à novembre. Calmont dispose d’un par-
cours « détente et initiation »tout au long des deux rives, des gravières 
de Chandou en amont du pont aux ateliers municipaux en aval. L’attrait 
piscicole de notre rivière se trouve conforté par ces déversements de sal-
monidés et notre satisfaction est grande de constater que ce parcours est 
très fréquenté chaque saison. Tous ces déversements ne peuvent être 
réalisés qu’avec l’aide matérielle qu’octroient la fédération Départemen-
tale de pêche de la Haute Garonne et les instances municipales. Forts 
de leur expérience et conscients que les efforts qu’ils entreprennent ne 
peuvent qu’être favorables au développement de la pêche, les membres 
de l’association  sollicitent tous les bénévoles amis de ce sport qui se 
reconnaissent dans leur action. Agissons ensemble aujourd’hui afin que, 
demain, nos pêcheurs obtiennent de leur loisir un maximum de résultats.

ASEI : CHAMPIONNAT DE FRANCE DE PARA NATATION

L’HERS NOTRE COURS D’EAU 

LA VIE DE L’AAPPMAL’AAPPMA 
(ASSOCIATION DE PÊCHE)
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Expressions Libres

Calmontaises, Calmontais,
C’est avec une certaine résignation et frustration que je rédige ce petit 
article, qui reste le seul lieu de visibilité pour notre liste pour vous rendre 
compte de notre vision factuelle du fonctionnement et des avancées ,ou 
pas , de votre commune. En effet nous découvrons tous les jours des fonc-
tionnements plus ou moins discutables de celle-ci.
Nous devions être entendus sur aspects de notre programme soutenus 
pour leur cohérence avec la vision de la majorité. Mais voilà , « les pro-
messes n’engagent que ceux qui les reçoivent ». Le soutien et l’intérêt pour 
le projet des abris bus en vue de la mise en sécurité de nos enfants sur les 
routes de la commune est resté sur une ligne budgétaire de 10 mille euros 
en 2021 pour coût total estimé entre 30 et 40 mille euros. Au cours d’une 
réunion avec Mr Georges Méric lors de sa campagne pour les cantonales 
avec l’ensemble du conseil municipal, j’ai posé la question et j’avais reçu 
à l’époque une promesse du soutien de la mairie, avec certains conseillers 
et adjoints, qu’ils nous accompagneraient dans ce projet. Le président du 
conseil départemental lui-même en avait pris acte. Nous n’avons jamais à 
ce jour pu profiter des accès aux différents services concernés, ni de l’ex-
pertise des anciens élus  pour mettre en place le projet. 
Quelles conclusions en tirer ? notre manque de motivation ? Ou plutôt à 
notre sens, le fait que ce projet est loin d’être une priorité pour la majorité 
qui déroule son programme comme si la sécurité de nos enfants restait 
le soucis de la minorité élue. Il serait facile de dire que l’on ne s’est pas 

rapproché de la mairie pour mettre en place ce projet, réponse que je vois 
venir à grand pas, mais il n’en ai rien : dans chaque commission travaux 
à laquelle j’ai assisté, il n’ a jamais été question de ce sujet. Pour le pro-
gramme de Mr le maire Calmont 2030, idem… Chacun en tirera ses propres 
conclusions.
Et malheureusement, au-delà des revendications de notre programme, 
le plus inquiétant est que même les plus petites  demandes que l’on fait 
remonter suite  aux remarques justifiées des administrés, restent sans ré-
ponse en actes.
Dans ces conditions, le travail d’un élu de la minorité s’avère très épuisant 
et décourageant. Au sein-même de la majorité, certains élus ont démis-
sionné pour différentes raisons, mais disant aussi leur impuissance à être 
écoutés au sein de leur groupe (cf conseil municipal du 21 février 2022 ). 
Quelle dommage pour l’équipe dirigeante actuelle de ne pas s’appuyer sur 
les visions de leurs nouveaux élus pour l’avenir de notre ville. 
En conclusion et sur une note plus joyeuse, au nom de « Avec Vous un Nou-
vel Elan pour Calmont » nous vous souhaitons de très bonnes vacances 
d’été avec de votre famille et vos amis.
Nous restons toujours à votre écoute et ne manquerons pas de faire écho 
de vos remarques à la mairie et au conseil municipal.

Patrick Palleja       
calmontalternativescitoyens@gmail.com

AVEC VOUS, Un Nouvel Elan pour Calmont

Éoliennes et orchidées
En avril dernier, le commissaire enquêteur a émis un avis défavorable au 
sujet du projet de parc éolien de Cintegabelle. En tant que commune voi-
sine, Calmont avait été consultée : nous, élus de Calmont Votre, n’avions 
pas approuvé ce projet, au contraire de l’équipe majoritaire.
Le commissaire enquêteur justifie son avis en considérant que le principe 
de précaution n’est pas respecté dans l’installation de ces éoliennes pour 
trois critères : la santé des riverains, la préservation du paysage et la pro-
tection de la faune.
Que l’équipe majoritaire valide unanimement ce projet peut laisser penser 
que ces élus ne se préoccupent ni de la population, ni des paysages, ni de 
la faune… Ce qui semble aberrant ! Peut-être est-ce un élan fougueux pour 
les énergies renouvelables ou plutôt la volonté de ne pas être en contra-
diction avec l’installation en 2015 des éoliennes sur Calmont, accordées 
par monsieur Portet ?
Nous tenons à vous rappeler que l’extension du parc éolien de Calmont 
est toujours en projet. L’année dernière, monsieur Portet avait affirmé que 
le Conseil Municipal rejetait à l’unanimité ce projet. Quelle interprétation 

donner à cette affirmation orale ? Nous sommes perplexes puisque, suite 
à notre demande, celui-ci avait refusé de faire voter cette décision afin de 
l’entériner par délibération.
Nous espérons que vous saurez apprécier le rôle modérateur que nous 
essayons de tenir concernant les projets impactants pour la population, et 
pour lesquels vous n'êtes pas consultés.
Calmont est un village qui possède une richesse environnementale que 
nous voulons vous faire connaître :
Une variété d’orchidée présente à Calmont est protégée au niveau régional : 
l’Orchis papillon. Mais bien d’autres orchidées poussent sur le territoire de 
notre commune. Calmont Vôtre met à votre disposition gratuitement un 
livret réalisé par une jeune Calmontaise intitulé Les Orchidées près de chez 
nous décrivant une dizaine de variétés de cette plante afin que chacun 
puisse les identifier. Vous pourrez obtenir le fichier de ce livret sur simple 
demande à orchidees.de.calmont@gmail.com
Nous vous souhaitons à tous un bel été.

Laurence Dalon et Lionel Cauvin – Calmont Vôtre

Calmont Vôtre

Au nom de la liste majoritaire « Agissons Ensemble pour CALMONT », je 
souhaitais saisir l’occasion de cette tribune d’expressions libres pour reve-
nir sur deux évènements qui ont marqué ce début d’année 2022 avec leurs 
incidences pour notre commune.
Dans l’actualité internationale, tout d’abord le 24 février la Russie atta-
quait l’Ukraine signant ainsi le retour de la guerre en Europe : C’est une 
tragédie de l’histoire qui s’écrit à nos portes !
Dès le 6 mars nous avons organisé un rassemblement, Place des Martyrs, 
pour condamner avec la plus grande fermeté l’invasion meurtrière russe.
Et comme un symbole de notre attachement aux valeurs de liberté, d’indé-
pendance, de paix et de solidarité, nous avons l’honneur d’accueillir grâce 
à Agnès Arioli et sa famille, nous avons eu l’honneur d’accueillir Vladimir, 
Vera, leurs deux filles Katryn et Tanya, et leurs petits enfants Ylia et Zahar, 
nos amis ukrainiens.
Grâce à Natalia, notre interprète locale d’origine russe installée à CALMONT 
depuis 2018 que je remercie infiniment pour sa disponibilité et sa bien-
veillance, nous avons pu établir au quotidien une relation de confiance qui 
contribue à rassurer et apaiser nos amis dans leur exil.
A l’heure où j’écris ces quelques lignes, leur séjour à Majouraut arrive à son 
terme et, à leur demande, nous sommes en train de les installer durable-
ment dans le village : dans l’ancien presbytère. Nous aurons ainsi le plaisir 
de les rencontrer et d’échanger avec eux plus souvent…

Dans l’actualité nationale ensuite; les 10 et 24 avril derniers se déroulait 
l’élection Présidentielle. Dans un contexte particulier de fin de quinquen-
nat impacté par la pandémie, les suffrages, au niveau national ont porté 
une candidate de l’extrême droite au second tour. Pire à nos yeux, les élec-
teurs Calmontais ont placé assez largement en tête aux deux tours cette 
même candidate d’extrême droite.
Ce scénario, inimaginable quelques années en arrière, vient confirmer les 
profondes fractures dont souffre le pays.
Au-delà du vote de défiance de la France dite « d’en bas » ce résultat 
montre à quel point les français sont indifférents, résignés et/ou en colère. 
J’espère fortement, avec mes amis du Conseil Municipal, que ce que l’on 
a coutume d’appeler le 3e tour aura été l’occasion du sursaut républicain 
tant attendu.
Notre devoir est de nous rassembler, nous unir pour conduire des poli-
tiques sociales qui réduisent les inégalités, des politiques écologiques qui 
préservent l’environnement, des politiques citoyennes qui défendent nos 
valeurs républicaines.
Chacun de nous peut et doit y prendre sa part ! Je vous y invite !
Bonnes vacances,
Bel été à tous.
Christian PORTET, 
Pour le groupe majoritaire « Agissons Ensemble pour CALMONT »

Agissons Ensemble pour CALMONT



CALMONT ANIMATIONS
Calendrier du 2e semestre 2022

vendredi 1er
Balade Nocturne - SNC HALLE
Olympiades - Ecole Publique Marie Carpantier STADE

samedi 2 Fête et repas - Ecole Privée Notre Dame de la Paix ECOLE et HALLE
jeudi 7 Marché nocturne PLACE JEANNE D'ARC
jeudi 14 Commémoration du 14 Juillet HALLE
samedi 16 Soirée spectacle Fête Nationale

PLACE JEANNE D'ARC
jeudi 28 Marché nocturne

vendredi 2 et 
samedi 3 TELETHON

HALLE dimanche 4 Marché de Noël - AMAC
lundi 12 ou mardi 13 Spectacle de Noël - Ecole Marie Carpantier 
vendredi 13 Noël - Ecole Notre Dame de la Paix

mercredi 10 Concours officiel - Amicale Bouliste Calmontaise BOULODROME

dimanche 2 Balade d'Automne - SNC  HALLE
dimanche 23 Concours officiel - Amicale Bouliste Calmontaise BOULODROME
lundi 31 Boum d'Halloween - AMAC 

samedi 5 Assemblée Générale et repas - CSM 

HALLE
vendredi 11 Commémoration du 11 novembre
samedi 12 Fête de la pétanque - ABC

samedi 19
Loto -  Ecole Notre Dame de la Paix
Repas - La béquille Calmontaise C.FINES

dimanche 20 Troc plantes PLACE DES 
CANELLES

du vendredi 25 
au dimanche 27 Fête de la St Sernin - Comité des Fêtes HALLE

samedi 3
Forum des Associations STADE
Vide-Grenier - Comité des Fêtes

samedi 10 et 
dimanche 11 Championnat de France de DRIFT - Calmont Sport et Mécanique

JUILLET

DÉCEMBRE

AOÛT

OCTOBRE

NOVEMBRE

SEPTEMBRE
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